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Le Mans, le 04 septembre 2020 

1
COMPTE RENDU  

COMPTE RENDU CONSEIL D'UNITE DU 03 SEPTEMBRE 2020  
 
 

Personnes présentes 

F. AMIARD 
B. ARNAUD 
M.-P. CROSNIER-LOPEZ  
P. DANIEL 
M. EDELY 
L. FONTAINE 
F. LAGARDE 
V. MAISONNEUVE 
V. MONTEMBAULT  
P. RUELLO 
 

L. BENYAHIA (excusé) 
M. BODY (excusée) 
A. MARTEL (excusé) 
T. NICOLAI (excusé) 
 
Renouvellement en cours du collège des doctorants 
 
S. REINER (invitée permanente) 
 
Invités : M. BARRE, C. BERNE, A.-S. CASTANET, N. 
DELORME, M. GEOFFROY, J.-M. GRENECHE, F. 
PONCIN 

 

Début : 9h30 

Ordre du jour 

Approbation du CR du CU du 28/05/2020 
 

• Informations & discussions 

• Dissémination scientifique : organisation, invités : J.-M. Grenèche – Maud Barré – Fabienne Lagarde 
• Site WEB, invités : Christiane Berne – Maxime Geoffroy 
• DIALOG 
• DOR INC 
• HCERES 
• IRFI, invité : Nicolas Delorme 
• Questions diverses 

 
• Approbation : 

• Dossier titularisation CNRS Sandy Auguste 
• Réintégration M. Adil Karim 

 
 

1. Approbation du compte-rendu du conseil d'unité du 28/05/2020 

 
Le compte-rendu du dernier Conseil d'Unité est approuvé à l’unanimité. 

 
 
2. Dissémination scientifique : organisation 

 
Organisation en interne des différents aspects liés à la dissémination scientifique : 
   Nuits des chercheurs 
   Fête de la science 
   Collégiens 
   Lycées 

   etc. 
Invités pour la discussion sur l’organisation : Jean-Marc Grenèche, Maud Barré et Fabienne Lagarde 

                                                           

 

Institut des Molécules et Matériaux 

du Mans – IMMM - UMR CNRS 6283 



Institut des Molécules et Matériaux du Mans - IMMM - UMR CNRS 6283 
  Faculté des Sciences - Université du Maine 

Avenue Olivier Messiaen - 72085 Le Mans Cedex 9 – FRANCE 

 

 
Commentaires : 

 
Maine sciences  et Jean-Marc Grenèche :   

Maine Sciences est labellisé « Science et Culture, Innovation » par le Ministère de l’Enseignement Supérieur et de la 

Recherche. Cette association a  pour mission le développement et la diffusion de la culture scientifique et technique auprès de 

tous afin de mieux appréhender le monde qui nous entoure, les défis actuels et les enjeux du monde scientifique et industriel.  
Actuellement, la communication entre la directrice de Maine Sciences, Anne Mercier, et le service de la communication de 
l’université est difficile. Jean-Marc se propose d’être l’interface de l’université auprès de Maine Sciences afin de développer la 
dissémination de la culture scientifique au sein de l’université. 
Pour cela, Jean-Marc discute avec tous les laboratoires afin qu’un(e) correspondant(e) « communication » soit désigné au sein 
de chaque unité. Maine Sciences peut être un réel atout dans la dissémination de la culture scientifique. 
 
Projet porté par Fabienne Lagarde : 

Un jeune en service civique va arriver au labo à partir d'octobre (co-encadré par Ingrid Silpa et moi-même) pour travailler sur 
plusieurs projets de dissémination scientifique : 
- un partenariat avec le Collège Pierre-Gilles de Gennes au Mans pour échanger avec des élèves de 3

ème
 autour d'un projet 

scientifique "Les polymères dans l'environnement cette année". Une convention entre ce collège, le département de la Sarthe et 
notre université va être signée pour formaliser ces échanges. Pour info, un projet "Sciences et société" de financement pour 
pérenniser cette action sur plusieurs années et l'étendre à plusieurs collèges du dpt a été déposé cet été à la région, porté par 
Ingrid Silpa avec l'IMMM comme partenaire principal. 
- préparation d'un support de visite "collégiens/lycéens/extérieurs "grand public" pour le thématique polymère.  
- préparation d'une exposition pour les scolaires et le grand public (financée en partie par l'ANR Nanoplastiques) sur la 
dégradation des plastiques dans les différents environnements de la région : marin, eau douce, environnements urbains et 
ruraux. 
A ce titre, Maine Sciences peut intervenir en transportant les expositions dans différents lieux et diffuser les informations.  

Au vu des projets présentés, la direction étant convaincue que la dissémination de la culture scientifique est très importante, il 
est demandé à Maud Barré de bien vouloir reconsidérer sa décision de vouloir arrêter son rôle de correspondante pour – à tout 
le moins – continuer de participer au groupe de travail.  

Maud BARRE ne s’est pas sentie soutenue dans sa fonction de « correspondante dissémination » et pense que les actions 
menées n’ont pas été assez mises en avant. A ce propos, la direction propose la création d’une rubrique « dissémination de la 
culture scientifique » sur le site WEB.   

A la suite de l’interrogation de Maud BARRE sur l’intégration des actions de dissémination dans le rapport HCERES, la direction 
lui demande de préparer un rapport des actions menées durant la période janvier 2015 à juin 2020, afin de l’inclure dans le 
bilan de l’HCERES. 

A l’issue de la discussion sur dissémination de la culture scientifique, Il est décidé de faire venir Madame Anne Mercier de 
Maine Sciences afin de présenter son association à l’ensemble des membres de l’IMMM. Il est également décidé de faire siéger 
le correspondant « dissémination de la culture scientifique » au CS et une nouvelle fois, la direction demande à Maud de 
reconsidérer sa décision. 

 
3. IRFI  

Invité Nicolas DELORME 
 
Commentaires :  

Envoi de la feuille de route au mois d’aout (voir annexe) 

Calendrier fixé avec  la Présidence pour la création de l’institut : 

 Septembre 2020 : Finalisation des statuts et validation du nom de l’IRFI (proposition = Institut Bollée) 
Discussion campagne d’emplois 

 Octobre 2020 : Validation des statuts par les différents partenaires 

 Fin d’année 2020 : Création officielle de l’IRFI 
 

Le nom : la famille Bollée a été contactée. 

La campagne d’emploi : la présidence a souhaité que la campagne d’emploi soit en cohérence avec la création de l’IRFI 

 
4. SITE WEB 

• Refonte du site Web 
• Organisation en interne prévue : 
• Intranet : Christiane et Sabine 
• Site Web : Maxime et Sabine 
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Discussions avec les différents acteurs pour délimiter les champs d’action des uns et des autres. 

Alias : s-immm-siteweb@univ-lemans.fr 

 

Commentaires :  

Le site WEB est soumis à la Charte graphique de l’université. 
La direction remercie Elise Moralès, Axel Pitrou et le Service Communication de l’université pour le travail effectué.  

Le site a été mis en ligne le 1
er

 septembre, chaque membre de l’IMMM est invité à le parcourir et à faire remonter des 
corrections le cas échéant.  

Pour la partie Recherche, toutes demandes de modifications, corrections et autres doivent passer par les animateurs, ou une 
personne désignée au sein de la thématique.  
Idem pour les plateformes, toutes les corrections doivent être validées par le responsable de la plateforme.  

Pour les Publications :  
- Les papiers sont envoyés à Maxime. Maxime se charge ensuite de l’insérer dans le site 
- Penser à procéder au référencement HAL (un lien a été inséré depuis le site web) 

 
Brevet : reprendre données mise à jour HCERES 

Actualités : communiquer à Maxime l’article en lui transmettant un titre. Toutes les actualités de l’ancien site ont été remises. 

Anomalies rencontrées : sur intranet plusieurs données ont disparu. Les pages personnelles sont introuvables.  

Quid des Formations continues organisées par l’IMMM ? De la salle QVT ? De la vie du labo ?  
Il a été décidé de demander la création de la rubrique « vie du labo » et « dissémination de la culture scientifique » 

Concernant les Réseaux sociaux : ce sera la deuxième étape. Le site doit d’abord être corrigé. 

Octobre : une réunion est prévue avec le service communication, le comité rédactionnel IMMM. Pour cette première réunion, un 
correspondant par thématique peut y participer pour faire remonter toutes les idées afin d’améliorer la communication ! 
 
 

5. DIALOG 

Commentaires :  

Le conseil scientifique a eu lieu le 02 septembre. Une présentation des demandes RH sont présentées sur la base du Dialog de 
l’an passé qui n’a que très peu évolué excepté l'ajout de la vacance du poste PR  28 occupé précédemment par Alain Gibaud et 
demandé pour l’année à venir en ATER. 

Petite problématique sur la campagne d’emploi universitaire car plusieurs personnes (5 a priori) qui étaient en disponibilité 
demandent leur réintégration (coût 400 à 500k€). 
Présentation des demandes IT BIATSS : 

- François Labbé a obtenu un CDI qui est effectif depuis le 1
er

 septembre.  
- Classé premier : poste Patricia Gangnery pour lequel nous avons obtenu un FSEP non pourvu à la dernière campagne 

du CNRS, un NOEMI sera demandé. 
- Le technicien en chimie pour la synthèse : peut-on faire la demande en apprentissage ? 
- IGE analyse chimique actuellement poste A. Bénard : la DRH a proposé un CDI qui serait effectif aux alentours de Mai 

2021. Alexandre est en accord avec cette proposition. 
- Technicien chimie : poste actuel de Patrice Le Disquet qui n’a pas de support statutaire, le renouvellement en CDD a 

été acté. 
- Tech Bap J : un(e) gestionnaire CNRS est demandé en remplacement des départs à la retraite 
- Ajout d’une demande : technicien sur plateforme Laser (demande pouvant concerner le LAUM). 

 
Equipements : Aucune information sur CPER ni de la Région, non plus que pour la RMN (Le Mans Métropole). 
Les demandes prévues du PPI vont être affichées dans Dialog : AFM – Aimant RPE et la 4F 
 

6. HCERES 

 
Commentaires :  

Faire figurer sur le rapport les actions de la vie de l’IMMM et de la diffusion de la culture scientifique 
Le point d’étape, PhD a commencé à rédiger la partie de la direction 
Les thématiques doivent retourner leurs documents pour fin octobre. 
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7. DOR INC 

• DOR signifie Dialogue Objectifs Ressources 
• Le DOR de l’IMMM avec l’institut INC aura lieu le 23 octobre 2020. 
• Seront présents :  

– les représentants de l’INC : DAS et secrétaire générale 
– Les représentants de la DR17 : délégué(e) et son adjoint  
– Les représentants de l’université : le président et le VP recherche 
– Les représentants de l’IMMM : la direction 
– Le DOR consiste à faire le point sur les RH, les finances et les objectifs futurs de l’unité. Pour exemple, au 

dernier DOR (novembre 2018) nous avions évoqué le besoin de financement pour la RMN liquide et les 
différents besoins de personnels pour l’institut (notamment un poste pour la RX à l’époque). 

Commentaires :  

C’est un temps d’échange qui permet d’avoir toutes les tutelles autour de la table.  

 
 

8. Dossier titularisation CNRS Sandy Auguste 

IE plateforme RX, Sandy Auguste  
Conclusion du rapport : très favorable à sa titularisation 
 
La titularisation de Sandy Auguste est approuvée à l’unanimité des personnes présentes. 
 
 

9. Réintégration Karim ADIL 

Adil Karim a souhaité réintégrer l’IMMM. A ce titre, une présentation par le collègue concerné a été faite devant le CS du 
02/09/2020. 

Commentaires : 

Disponibilité depuis 6 ans, a été en Arabie Saoudite puis à Montpellier, a souhaité réintégrer l’IMMM. Laurent et Philippe l’ont 
reçu avant les vacances, et lui avaient demandé de présenter son parcours en disponibilité. Le CS a donné un avis unanime à 
sa réintégration. 
Demande d’une présentation générale pour tout l’IMMM. 
Karim Adil doit prendre contact avec la responsable d’équipe d’OF, notamment pour sa localisation géographique dans les 
locaux… 
 
Vote favorable à l’unanimité des personnes présentes. 
 
Concernant la personne remplaçante, Romain Maury, l’IMMM va mettre tout en œuvre pour garder ce candidat qui a montré 
son professionnalisme et ses compétences. 
 
 

10. Questions Diverses 

Quand et comment va être organisé le scrutin pour l’élection de la prochaine direction de l'institut ? 

Le 23 septembre et pour les animateurs le 7 octobre. 

 

Changement de responsable d’équipe chez MSO : Anne-Sophie Castanet remplace Arnaud Martel 

 

Nouvelle enquête commission MMGEC du CCRRDT : réponses fournies par les animateurs une synthèse sera 

transmise au CCRRDT. 

 

 

Fin de séance : 11h45 

 


